



Interpellation

Fixierter Nachmittagsunterricht in der Primarstufe

Gemäss Informationsanlass «Mein Kind kommt in die 1. Klasse» der Primarstufe Allschwil wird es auch im Schuljahr 2025/2026 wieder fixierten Nachmittagsunterricht geben. Demnach sollen alle Ersten Klassen an zwei fixierten Nachmittagen pro Woche Unterricht haben. Für das Quartier Dorf und Gartenhof wurde jeweils der Dienstag und der Donnerstag festgelegt, für das Quartier Neuallschwil der Montag und der Dienstag. Im Zusammenhang mit der aktuellen Schulraumplanung stellt sich die Frage, ob dies Auswirkungen auf die Auslastung der schulischen Tagesstruktur und die Nutzung der Turn- und Schwimmhallen hat.

Ich bitte den Gemeinderat zu prüfen und schriftlich zu berichten:

1. Haben alle Klassenstufen fixierten Nachmittagsunterricht? Wenn ja, was wurde den Eltern kommuniziert? Wenn nein, welche Klassen haben fixierten Nachmittagsunterricht?
2. Wurde der Gemeinderat seitens Schulleitung in Kenntnis gesetzt, dass der Nachmittagsunterricht in den Klassenstufen fixiert wurde? Wenn nein, wie wird eine Zusammenarbeit auf operativer Ebene zwischen Schule und Trägerschaft umgesetzt?
3. Hat der fixierte Nachmittagsunterricht Auswirkungen auf die Auslastung der schulischen Tagesstruktur? Bitte Antwort Begründen.
4. Wie stark ist die schulische Tagesstruktur im Vergleich zu den anderen Nachmittagen am Montag- und Dienstagnachmittag ausgelastet?
5. Hat der fixierte Nachmittagsunterricht Auswirkungen auf die Auslastung der Schwimmhalle und der Turnhallen? Bitte Antwort begründen.
6. Wie schätzt der Gemeinderat die Auswirkungen des fixierten Nachmittagsunterrichtes betreffend Auslastung der Infrastruktur ein bzw. kann damit eine optimale Auslastung der Infrastruktur gewährleistet werden?
7. Welche Möglichkeiten sieht der Gemeinderat zur Einflussnahme, sofern die bereitgestellte Infrastruktur nicht optimal ausgelastet wird?

Vielen Dank für den ausführlichen Bericht.